



FMI y BM piden a Costa Rica hacer correcciones graduales al déficit fiscal

Los organismos financieros internacionales pidieron a Costa Rica hacer correcciones a su elevado déficit fiscal, pero no esperan medidas traumáticas que afecten los programas sociales, afirmó este martes el ministro de Hacienda, Helio Fallas.

El también vicepresidente de Costa Rica realizó la semana pasada una visita a Estados Unidos, donde sostuvo reuniones con jefes del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial, así como de agencias calificadoras internacionales, para exponerles la política fiscal del gobierno encabezado por el presidente Luis Guillermo Solís.

Actualmente, el Congreso debate la manera de hacer un fuerte recorte al presupuesto para el año 2015, que refleja un déficit equivalente al 6,7% del Producto Interno Bruto (PIB), lo que ha generado fuertes reacciones no solo del Poder Ejecutivo, sino también del Judicial y otras entidades públicas.

"La visión del FMI es que se debe lograr la sostenibilidad fiscal, tener déficits fiscales controlados y relativamente pequeños, no tan altos como es el caso de Costa Rica, pero son claros en que la corrección va más por el lado de los ingresos que de los gastos", señaló Fallas en conferencia de prensa.

Además, dicho organismo considera que los ajustes "deben ser graduales, reducciones de un 1% del PIB cada año, no están diciendo que debemos hacer correcciones severas en el corto plazo", aseguró el funcionario.

Por su parte, el Banco Mundial espera que las correcciones al déficit no se hagan afectando los programas sociales, un componente que ahora es "muy importante" en las políticas de ayuda del organismo.

Fallas dijo que "hacer ajustes radicales" como pretenden algunos en Costa Rica "obedece a una visión que se tenía de los programas de estabilización en la década de los 80".

"Pareciera que estamos retrocediendo a mecanismos de política económica de varias décadas atrás", dijo Fallas, en alusión a diputados que han propuesto "recortar con hacha el presupuesto", incluido el líder fundador del gobernante partido Acción Ciudadana (PAC), el economista Ottón Solís.

Un cierto pánico se desató en Costa Rica a mediados de setiembre pasado, cuando la calificadora internacional Moody's bajó la nota a la deuda del país al nivel Ba1 que corresponde al de los deudores "poco fiables", precisamente por el elevado déficit del gobierno central.